

COMPTE-RENDU DE REUNION DU COMITE DIRECTEUR D'ACSIEL ALLIANCE ELECTRONIQUE

Tenue le 16 septembre 2020

En visioconférence

Présents

AIRBUS Defence and Space	PERLANT Frédéric
AENEAS	BEDRAN Caroline
ANRITSU	FAUXPOINT Eric
AOIP	LESTIENNE Nicolas
ATEMATION	HAGEGE Bernard
EPROM	RAMEZ Michel
IFTEC	ALBRIEUX Pierre-Jean
KEYSIGHT	NEEL Benoît
INVENTEC	LAÜGT Anne-Marie
LYNRED	DELEPAU Jean-François
MURATA IPS	MURRAY Franck
RADIALL	VALLET Gérard
STMICROELECTRONICS	ESTIENNE Jean-Luc - Président
TDK ELECTRONICS	PONTHIEUX Arnaud
TELEDYNE/e2V	MARCELOT Eric
WURTH Elektronik	LOOS Thomas
ACSIEL	RIZZO Gilles

Excusés ou représentés

ACB/ATLANTEC	RIGON Gilles
AXON'Cables	PUZO Joseph
CEA-LETI	LEQUEPEYS Jean-René
CIRCUIT IMPRIME FRANÇAIS	ALBRIEUX Philippe
NATIONAL INSTRUMENTS	DRAPPIER Frédéric
NXP	SENECHAL François
SOITEC	BERIOT José
TRESCAL	DELRIEU Olivier

1. Agenda

Le Président **Jean-Luc ESTIENNE** accueille chaleureusement les membres du **Comité Directeur d'ACSIEL Alliance Electronique** et présente l'agenda de réunion, lequel est approuvé par les participants.

2. Rappel des règles de concurrence

Le Délégué Général, **Gilles RIZZO** rappelle les règles de concurrence à respecter au cours de cette réunion s'appuyant sur la charte FIEEC en la matière (ci-jointe à ce compte-rendu).

3. PV de la précédente réunion

Aucune remarque n'ayant été formulée au préalable, ou au cours de cette réunion, le procès-verbal de la précédente réunion du Comité Directeur d'ACSIEL Alliance Electronique est approuvé à l'unanimité.

4. Situation sanitaire et économique

Chacun commente une situation économique très ralentie au second semestre, les activités liées au secteur Aéronautique civil étant les plus impactées.

La situation est jugée légèrement meilleure dans l'Automobile qui amorce un début de reprise, et sur certains secteurs industriels.

Bien que la visibilité à court-terme (horizon 2021) soit quasi nulle, les perspectives pour Q3 restent cependant un peu plus encourageantes pour quelques marchés adressés, notamment en Test et Mesure, sur les nouvelles technologies Télécoms, avec les équipements pour la 5G.

Le sujet fait débat dans les médias actuellement.

Une action est décidée par les participants : ACSIEL publiera un article le plus objectif possible sur les enjeux économiques et technologiques de la 5G.

Action : Eric FAUXPOINT, Jean-Luc ESTIENNE et Michel RAMEZ pour rédaction d'un document martyr à circuler aux membres du Comité Directeur avant diffusion presse.

5. Cotisations et adhésions

Sur un budget de rentrées de cotisations de 600 k€, 90% ont été payées à fin Août. Néanmoins, il reste 10% de retardataires la plupart récurrents à relancer pour la énième fois....

Action : Gilles RIZZO

Gilles RIZZO rappelle que malgré une année très perturbée par la crise sanitaire, nous avons recruté 9 nouveaux adhérents (cf. présentation).

6. Projet Electronique de puissance

Gilles RIZZO rappelle les attendus du programme Electronique de Puissance pour l'électromobilité, conjointement lancé par les filières Automobile et Electronique.

Une première semaine de webinaires organisés en semaine 28 (du 6 au 9 juillet) a vu émerger une trentaine de projets de consortium d'industriels. Ces projets sont actuellement soumis à analyse auprès d'un Comité d'experts de l'électronique issus des deux filières, résultats des sélections prévus courant octobre.

Une seconde semaine de webinaires consacrée cette fois aux projets des laboratoires sera organisées fin septembre.

7. Plan de relance

Jean-Luc ESTIENNE et Gilles RIZZO commentent le plan de relance du gouvernement annoncé le 3 septembre (cf. présentation et documents complets déjà diffusés à l'ensemble des adhérents par Evelyne Marguerite).

Gilles RIZZO présente les grands volets de ce plan de relance avec les différentes opportunités de financement de projets. Il communique les liens et coordonnées des contacts pour les participants intéressés à monter des projets.

Jean-Luc Estienne précise qu'une première enveloppe de subventions de l'ordre de 150 M€ sera débloquée dans les 6 prochains mois, issue du volet d'1Md€ sur la compétitivité et plus particulièrement dédié à la relocalisation/localisation industrielle. Si les dossiers sont correctement montés et jugés crédibles, cette enveloppe pourrait être triplée au cours des deux prochaines années.

Les adhérents intéressés devront se signaler auprès de Gilles et Jean-Luc.

8. Projet d'évolution des Statuts d'ACSIEL

Un groupe de travail constitué de Jean-Luc ESTIENNE, Franck MURRAY, Eric FAUXPOINT et Gilles RIZZO a travaillé à la refonte des statuts d'ACSIEL.

Le but visé consiste notamment à :

- Revoir et harmoniser la classification actuelle des adhérents (nature de leurs activités, collèges...),
- Proposer des durées de mandats plus courtes de manière à prévoir des rotations plus fréquentes de la gouvernance,
- Et revoir certaines règles de décisions.

Une version préliminaire est en cours de finalisation et sera soumise fin septembre aux membres du CD pour relectures et commentaires avant envoi aux adhérents en seconde quinzaine d'octobre.

Une AGE sera convoquée à cet effet à la suite pour mi-décembre.

9. Présentation de la société Yole (cf. présentation ci-jointe)

En sa qualité de nouvel adhérent d'ACSIEL, Jean Christophe ELOY – Président de la société Yole, société française de conseil en stratégie et reverse costing et spécialisée dans l'électronique, présente son activité et propose sa contribution aux différents travaux de l'Alliance.

L'ensemble des participants marquent un fort intérêt pour sa présentation et pour ses propositions.

Plusieurs sujets sont évoqués :

- Baromètre économique et tendances,
- Compréhension des ruptures technologiques,
- Eclairages sur des technologies émergentes,
- Obsolescence programmée,

Autant de sujets à suivre de près.

10. Prochaine réunion

Elles se tiendra le mercredi 18 Novembre **de 13h30 à 16h30, probablement encore en visioconférence, sauf évolutions positives des règles sanitaires.**

11. Conclusion

Le Président Jean-Luc ESTIENNE conclut cette vingt-cinquième réunion des membres du Comité Directeur d'ACSIEL Alliance Electronique, en les remerciant vivement pour leur forte contribution à cette réunion et en souhaitant qu'ils soient toujours plus nombreux les prochaines fois.

Paris le 24 septembre 2020

Le Président d'ACSIEL Alliance Electronique

Jean-Luc ESTIENNE

PJ : Présentation faite en CD - Charte FIEEC sur les règles de concurrence